

**Jornada
LA PLANIFICACIÓN ANTICIPADA
DE LOS CUIDADOS AL FINAL DE LA VIDA**

**16 de marzo de 2017
17.00 - 20.00 h**

***Salón Ramón y Cajal. Colegio de Médicos de Zaragoza.
Paseo Ruiseñores, 2***

La "planificación anticipada de los cuidados" es la expresión del proceso de toma de decisiones anticipadas de un paciente capaz, informado y ayudado por el equipo asistencial, acerca de la atención que desea recibir en posibles escenarios clínicos futuros sobre los que el paciente expresa sus preferencias para el caso en que ya no pueda decidir personalmente. Esta planificación puede incluir: la comprensión del paciente sobre su enfermedad, valores y creencias, preferencias sobre su tratamiento y cuidado, las intervenciones que autoriza o rechaza, las decisiones relacionadas con su fallecimiento y la designación de un representante. Todo ello deberá constar en la historia clínica.

Presentación

Sebastián Celaya

Consejero de Sanidad del Gobierno de Aragón

Concepción Ferrer

Presidenta del Colegio de Médicos de Zaragoza

Rogelio Altisent

Director de Proyectos Académicos de la Cátedra PEC

Ponentes

Javier Júdez

Coordinador del Programa "KAYRÓS-Conversaciones que ayuda" (Madrid/Murcia) y del Grupo de Trabajo sobre "Planificación Facilitada de la Atención" de la Asociación de Bioética Fundamental y Clínica

Perspectiva internacional del "advance care planning" y su futuro en España

Christian Villavicencio

Director Médico de Caredoctors (Barcelona) y profesor de Medicina Paliativa en la Universitat Internacional de Catalunya

Proyecto Croupier: exploración de los valores y deseos del paciente ante una enfermedad avanzada

Al finalizar el seminario se extenderá certificado de asistencia a los participantes que lo hayan solicitado antes del comienzo